

Intervención de la diputada Gloria Citlali Calixto Jiménez, con el tema: “Los retos y desafíos de los derechos de las niñas, niños en Guerrero.”

La vicepresidenta Gladys Cortés Genchi:

Se concede el uso de la palabra a la diputada Gloria Citlali Calixto Jiménez, por un tiempo de diez minutos.

La diputada Gloria Citlali Calixto Jimenez:

Muchísimas gracias, diputada presidenta.

Saludo con mucho gusto y con mucha responsabilidad a los compañeros y compañeras diputadas, diputados, medios de comunicación y celebro que esta Alta Tribuna la usemos con amplia responsabilidad legislativa, pero

también con amplia representación. Porque todos y todas las aquí presentes representamos un distrito, representamos una región y por lo tanto la responsabilidad de poder subirse a esta Tribuna tendría que ir en el mismo sentido. No sólo atender o evidenciar una sola región, sino en realidad todos y todas las guerrerenses merecemos los mismos derechos y las mismas necesidades apremiantes que se están atendiendo desde el gobierno de la Cuarta Transformación.

Yo hago un llamado a poder replantear las políticas públicas que además todas son perfectibles.

En la política y siendo legisladores y siendo legisladoras, si hay una

máxima que todos y todas conocemos es que todo es perfectible y en eso todo es perfectible. Tenemos también que reconocer los avances, porque sería muy egoísta de parte de diputados, diputadas, sólo hablar de lo que se está haciendo o de lo que se puede perfeccionar, porque yo no lo hablaría en términos de que se está haciendo mal, lo que se puede perfeccionar y también reconocer en lo que se ha avanzado. Hoy se atienden las causas y eso siempre lo hemos dicho desde el gobierno de la Cuarta Transformación, cuando iniciamos con el presidente Andrés Manuel López Obrador, dijimos que las problemáticas distintas y diversas que había en el país, no sólo en el Estado, venían de un fondo que no se atendían las causas y que eran mejores las políticas clientelares que atender la verdadera raíz de las problemáticas.

Hoy se están atendiendo esas causas, hoy se le están apostando a las madres de familia, que por cierto, hoy ya no son madres solteras, hoy

son madres autónomas, se le está apostando porque sabemos que desde la familia es donde se abraza a la niñez, es donde se abraza la juventud y con ese atender las causas y que se invierte en las mismas causas, vamos avanzando para eliminar de tajo aquellas cuestiones que no son de ahora, que venían de gobiernos anteriores, pero hoy ya no nos casamos con el hecho de señalar al pasado, hoy reconocemos lo que se está haciendo al gobierno de la Cuarta Transformación, eso en un sentido, pero también compañeros diputados y diputadas, hablaré en otro sentido que creo que aquí, si vamos a hablar de temas de cómo nos conducimos en nuestro andar en territorio, también hago un llamado, porque lo he hecho en distintas ocasiones, a que sumemos esfuerzos con voluntades políticas con los presidentes municipales.

He insistido, he insistido, hay muchas de las reformas constitucionales que se han aprobado por este Congreso, pero que en los ayuntamientos no se

han aprobado. Uno de los ejemplos hoy que sale al tema, el tema de la niñez, hay una gran iniciativa que mandó la gobernadora y se convirtió en reforma, que es la prohibición de los matrimonios forzados, la prohibición de la cohabitación forzada, pero les tengo una noticia, desafortunadamente por la falta de voluntad política de quienes hoy presiden algunas presidencias municipales, no se ha aprobado, entonces yo preguntaría, ¿por qué mejor no hacemos ese acercamiento como diputadas y diputados a nuestros presidentes municipales que saben que vienen emanados de ciertos partidos políticos? Y les invitamos a que en sus cabildos hagan lo propio, les invitamos también que los presupuestos que se les da el gobierno, el Estado, con reglas de operación muy claras, por supuesto, también lo ejecuten en políticas públicas, también hagan la parte que les corresponde en sus cabildos. Y ahí, no sólo hablamos de la responsabilidad de los presidentes, también hablamos de la voluntad política de los diputados y diputadas,

porque todos aquí representamos a un partido político y representamos una ideología.

¿Por qué no hacer esos acercamientos y decir, oye, desde el Congreso y desde el gobierno del Estado, se lucha por erradicar la marginación a nuestros niños y a nuestras niñas guerrerenses? Haz la parte que te toca. Creo y me parece importante poner también eso sobre la mesa, no solamente las omisiones o las cuestiones perfectibles.

Y les voy a decir algo también y con esto finalizo, diputada presidenta, hay responsabilidad legislativa y hay voluntad política de parte del gobierno de la Cuarta Transformación y me atrevería a decir, de parte de los 46 diputados y diputadas que emanamos y estamos presentes en esta Sexagésima Cuarta Legislatura, lo he reconocido muchas veces desde la comisión que su servidora preside, que aún con las diferencias ideológicas, las iniciativas han avanzado, los dictámenes han avanzado y afortunadamente no

existe el rezago legislativo que existía pues cuando entramos, cuando recién nos estábamos coordinando y organizando. ¿Y eso entonces qué quiere decir? Que ha habido la madurez para avanzar primero entre los 46 diputados y diputadas como Poder Legislativo, porque somos un poder autónomo distinto al Poder Ejecutivo, pero también y aún más importante poder coordinarnos con el Poder Ejecutivo.

Hoy sostengo, hoy sostengo que tenemos una gran gobernadora, una gobernadora emanada de la Cuarta Transformación, emanada de la izquierda y eso también tiene sus implicaciones y sus implicaciones es el compromiso por ser mujer y las mujeres, siempre lo hemos dicho, tenemos otro instinto mucho más cercano precisamente con los niños y las niñas guerrerenses. Sostengo que la gobernadora y el gobierno de la Cuarta Transformación ha invertido y ha invertido de manera muy puntual a la niñez guerrerense, que hay que coordinarnos y hay que empujar y hay que fortalecer las distintas

secretarías y me parece importante porque todo es perfectible, las políticas públicas son perfectibles, de ahí a que no exista un compromiso me parece una afirmación bastante irresponsable. Muchísimas gracias diputados y diputadas.

Es cuanto.